

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma de Mallorca, Martes 17 de Marzo de 1914.

REDACCION Y ADMINISTRACION
S. Bartolomé, 32 — Teléfono n.º 6

POR ESOS MUNDOS

El número del presente mes de Marzo, contiene numerosos trabajos literarios, entre ellos **La Malquerida y Los Intereses Creados** Obras de JACINTO BENAVENTE
Precio 1 PESETA. De venta en la Librería de J. TOUS

Alabern y C.ª

PAÑERIA-CAMISERIA-CORBATAS

Recibidas las últimas novedades y extenso surtido

CERREROLS 10-14

PALMA DE MALLORCA

NOTAS DEL DIA

Cuando esta salga a la calle, Inca habrá dispensado un cariñoso, un entusiasta recibimiento al Director General de la Benemérita Sr. Luque; y decimos esto, porque las noticias que recibimos de aquella población son las de demostrar al ex-ministro de la Guerra su agradecimiento por lo mucho que ha trabajado en favor de Inca y principalmente por haber conseguido que el Estado se encargara de la continuación de las obras del cuartel de Infantería, que costaba el Ayuntamiento.

El general Luque es muy querido en Inca por haber pasado allí algunos años de coronel; no es extraño, pues, que las muchas amistades que allí dejó quieran exteriorizar su simpatía ante la persona que desinteresadamente labora en pro de aquella población. El Ayuntamiento, creyendo cumplir un deber le declara hijo adoptivo, se da el nombre del General Luque a una de las principales calles, bandas de música se preparan para lanzar al aire notas alegres, se levantan arcos de triunfo en honor del ilustre personaje; y lo que es más satisfactorio aún, la población en masa habrá esperado en la estación para recibirle con aplausos en los que van envueltos los afectos más cariñosos. Inca, pues, ha cumplido con los deberes de gratitud que leña con el ex-ministro liberal. Aplaudamos el acto hermoso realizado por aquella ciudad.

Entre los políticos no se habla de otra cosa; qué actitud tomarán los mauristas en el Parlamento? Porque ahora se da el raro caso de que se cree que las verdaderas oposiciones serán los mismos conservadores, esto es, los amigos del Sr. Maura. En la prensa llegada a esta Redacción leemos que algunas personalidades adictas al Gobierno, comenzaron los trabajos cerca de los más significados mauristas para conseguir que estos depongan su actitud hostil.

Se asegura que los mauristas no transigrarán ni se prestarán a ninguna clase de componendas, pues entonces todos los entusiastas que sienten al defender los ideales políticos de Maura se vendría abajo, y esos elementos sanos del país que ahora se avienen a intervenir en la política activa volverían a encerrarse en sus casas asqueados de los contubernios.

Por el contrario—dicen—vamos a avanzar en el camino emprendido, y se va a trabajar sin descanso en la depuración del Censo, para estar bien preparados en otras elecciones. A este fin están celebrando frecuentes reuniones los presidentes de los Comités de los distritos, y se va a organizar un Cuerpo de interventores para que no nos ocurra lo que en las elecciones del domingo, que tuvimos 36 secciones abandonadas, en poder del enemigo.

Para las damas

LO QUE PRIVA

Los vestidos con dos compartimientos, es lo que se llama, con la parte de abajo ajustada, muy ajustada, alrededor, y con las tónicas huecas encima, que se llevan lo mismo de noche que de día, siguen siendo los reyes de la moda.

Aun cuando es muy difícil emitir hoy ninguna predicción, casi puede asegurarse, con muchos visos de verosimilitud, que esta moda pasará triunfante a la nueva estación.

En efecto: después de haberse comprometido en París las grandes casas de costura, se han convenido para que no salga de sus talleres ningún modelo nuevo antes del primer día de marzo.

En las casas principales no hay nada que haga prever el porvenir de nuestras toaletas. La directora de una importante Casa de París no ha confiado todavía a ninguna de sus primeras oficiales sus proyectos para lo porvenir, las formas, los adornos que adoptarán las telas y con los que se engalanarán, y nos tiene llenas de impaciencia, sin poder lanzar una ojeada sobre la moda futura.

Los comisionistas extranjeros, que desde el mes de diciembre invaden las casas de mayor celebridad, para tomar informes y sacar copia de los modelos que exportan luego a sus países—respectivos, hubieran divulgado en cierto modo los secretos de la novedad, dividiéndolos antes de hora.

Por efecto de un convenio observado religiosamente continúa la impenetrabilidad. Miren ustedes que acudir a París los comisionistas de todo el orbe civilizado sin más objeto que el tomar apuntes de modelos y frivolidades!

La verdad es que la moda es algo muy complicado; algo que cada vez se complica más; estamos muy lejos de aquellos tiempos en que las modas tardaban varios meses en

ternacionales podrían estar ya en esta ciudad.

Si en esencia ambas asambleas persiguen un mismo fin: la protección de la niñez y la educación que debe darse a la joven, a la esposa y a la madre, y si ambas entidades viven conpenetradas en los mismos ideales y trabajan en los mismos propósitos de obtener positivos beneficios en la regeneración de la raza humana, es buen consejo que sea prorrogada la apertura del «Primer Congreso español de Pediatría» por el carácter internacional que tiene la «Asamblea de Protección a la Infancia y a la Mendicidad».

Y añade que la petición viene firmada por profesores y extranjeros nacionales, ilustrados hombres de ciencia y de bien probada competencia en esta clase de estudios, sólo por esta calidad ganaría seguramente el futuro Congreso que en Palma debe celebrarse.

Bienvenidos sean todos los profesores de espíritus abiertos que tienen fe en las enseñanzas de la mujer, como la verdadera educadora de sus hijos; la ideal vigilante de los quehaceres y la leal cuidadora de la familia. Y si es trascendente esta misión, si sus facultades intelectuales se lo permiten, instruyéndoles en la multitud de profesiones que encajan por completo en el bello sexo, ya que negaría en derecho, sería anular el estímulo al saber y relegarla injusta y exclusivamente a un solo papel en el seno de la sociedad.

LOS ESTRENOS EN MADRID

«A la moderna» y «El rosal de la verja».

Con su comedia *A la moderna* estrenada anoche en Lara, obtuvo Francisco Accebi un medio triunfo, si es que los triunfos pueden darse por la mitad. El primer acto de la comedia gustó mucho al público; el segundo no logró la misma suerte.

Ha querido Accebi plantear en su comedia un problema pedagógico: «¿Qué educación conviene a nuestra juventud: la nacional y castiza o la extranjera?» El autor no llega a decidirse por ninguno de los términos del dilema. Lo que sí tiene a demostrar es lo irreductible de ambos términos; esto es, que la educación castiza y la extranjera se repelen.

Tema tan fecundo y de verdadera actualidad, ¿se prestaría a largas disquisiciones. Dejando éstas a un lado, por inoportunas en una breve reseña teatral, bastará con indicar que la oposición entre las dos direcciones educativas no es tan grande como el señor Accebi supone. En esto, lo mismo que en todo, se encuentra al encontrar todo como lo dejó, los más pequeños detalles de su casa evocan en ella dulces recuerdos.

Todo parece presagiar un porvenir venturoso para María. Claro es que su estancia en Inglaterra le ha hecho adquirir costumbres que difieren en algo de las costumbres españolas; pero en lo fundamental de su carácter, en su organización espiritual, nada hay en la linda joven que sea verdaderamente exótico.

Por tal razón, no nos explicamos que María sea mirada por los suyos como un ente raro, ni que su novio rompa con ella, ni que suceda casi nada de lo que sucede en el segundo acto.

No obstante la inferioridad de éste, la impresión que en el público dejó el primero, proporcionado, claro, interesante, y, en una palabra, hermoso, determinó el buen éxito de la obra. *A la moderna*, el señor Accebi ha confirmado su reputación de pensador y de literato exquisito.

La interpretación fue muy esmerada. La Alba estuvo admirable en el papel de abuela; el de María encontró discreta interpretación en Catalina Bárcena, y las señoritas Montero y Pardo, y los señores Manrique, Isberly Mora, trabajaron con su acostumbrado acierto.

Con *El rosal de la verja*, boceto de comedia, estrenado ayer tarde en Cervantes, hicieron sus primeras armas «escénicas» los señores don Francisco Cabrerizo y don Carlos Jaquet.

Aunque en *El rosal de la verja* abundan recursos, situaciones y tipos muy traidos y llevados por los escenaristas, tales como el socorrido *quid pro quo*, la *juveña* que se las echa de joven, el asistente bruto, el vejele enamorado... es lo cierto que los autores han tenido parte bastante para hacer con todas estas cosas, a ratos recogidas, una comedia entretenida y a ratos recogida, y que mereció el éxito franco que obtuvo.

Tan buenos comienzos permiten augurar a los señores Cabrerizo y Jaquet rápidos ascensos en la carrera teatral.

Interpretaron la obra a satisfacción del público la señora Santolaria, y los señores La Riva, Simó Raso y Meseguer. Los demás artistas que tomaron parte en la representación no descomponieron el cuadro.

«La muñeca del amor».

El joven poeta, novelista y autor dramático peruano Felipe Sassone ha escrito el libreto de la ópera estrenada ayer noche en el Gran Teatro, con música del maestro Penella. Felipe Sassone ha tejido una trama interesante, a base de una triste historia de amor, que tiene por lugar de la acción un decorado japonés.

La señorita Flor de Tí, una musa ideal, es la protagonista del lamentable suceso.

Han llegado a ella, por una intuítriz inglesa y por cierto pintor europeo, ideas de la civilización remota, que contrastan con la vida tradicional a que está sometida la mujer en el Japon. He ahí el comienzo del drama, del cual se ha de deducir un final también augusto y melancólico.

El libro está muy bien escrito, y posee gracia, animación y sentimiento poético. Además, presta ocasión al Sr. Muriel para que salga infinitamente a escena, en cuanto llega a sus oídos un grato rumor de complacencia ante una de sus decoraciones, y para que el sastrero Vila luzca la habilidad de sus tijeras y la Empresa y los actores pongan a contribución todo su esfuerzo para el triunfo de la obra.

«La muñeca del amor» es una ópera de visualidad; pero es, en primer término, una obra ingeniosa y culta, compuesta por un escritor que no tiene nada de vulgar, ni acude al teatro exclusivamente en busca de los beneficios materiales que de él pueden lograrse.

Por todo ello, es ocasión de felicitar a Sassone, que ha sabido merecer el aplauso unánime del público que llenaba la vasta sala del Gran Teatro.

El maestro Penella hizo una partitura muy bonita, ligera a ratos y sentimental cuando la acción lo exigía, de la que fueron repetidos casi todos los números, algunos de éstos con mucha justicia.

En conjunto, la letra y la música constituyen una ópera de las mejores que nuestros autores han escrito hasta ahora.

Con todos esos elementos no podía menos de ser grande el éxito de *La muñeca del amor*.

A ellos debe añadirse la interpretación, muy aceptable y sobresaliente por parte de las señoritas Campos, Pozas y Romero, y de los señores Marín, Díaz, Angeles, Stern, Quilián y La Empresa, muy rumbosa, gastó en poner la obra a manos llenas el dinero.

Como ya dicho, el Sr. Muriel salió muchas veces a escena, solo durante los actos y acompañando a los autores y a los artistas al final de cada una de las tres jornadas.

POR CORREO

Notas políticas

Romanones y los republicanos

Los republicanos del distrito de Calatayud remiten a Romanones la siguiente carta: «Excelentísimo señor conde de Romanones. Muy señor nuestro: Quedamos ya bien enterados de la donación graciosa que se ha permitido hacer usted de este abandonado distrito, al Sr. conde de la Mortera.

«Ciertamente que es este uno de aquellos favores que no se olvidan nunca.

«Puede usted estar seguro de que nosotros, republicanos aragoneses, no hemos de olvidarlo.

«Calatayud, 13 marzo 1914.—Feliciano Cortés, Julián Cabrerizo, Ricardo G. de Agüero; siguen las firmas hasta tres mil.»

Visita al Sr. Maura.—Un baquete

Han visitado al señor Maura los candidatos derrotados en Madrid, señores Morales, marqués de Fuensanta de Palma, León y Vives, acompañados del primer vicepresidente del Centro Maurista, señor Santos Esay.

«El Universo» dice:

«El señor Maura estuvo carifiosísimo, y se mostró complacido por el movimiento que ha surgido en la opinión a favor de las ideas políticas que siempre ha defendido, y ensalzó los trabajos de propaganda realizados, merced a los cuales parece que la opinión sana del país va despertando de su letargo, a juzgar por el brillante resultado obtenido en las urnas, en la lucha electoral del domingo último.

Aunque dichos señores no han querido decir más acerca de la entrevista, es de presumir que el señor Maura les habrá alentado a seguir el camino emprendido, para remover la opinión y atraer a la vida activa de la política a las clases neutras, a fin de que actúen en un modo decisivo, para emprender una enérgica defensa en pro de los intereses generales del país.

No sería extraño que el Sr. Maura dijera a sus amigos que él continuaba absteniéndose de intervenir en política, por entender que aún no había llegado el momento oportuno de cambiar de actitud.

«El domingo, 22 del corriente, se celebrará en los Viveros de la Villa el banquete popular en honor de los candidatos mauristas.

Los diputados mauristas

«La Epoca» no cree que se dice, los diputados que han ofrecido su adhesión al Sr. Maura sean 47.

Aparte de los contadísimos que han ido a la lucha electoral con carácter de mauristas sería inconcebible que ahora, después de utilizado el favor oficial se dispusieran a hostilizar al Gobierno.

Si efectivamente los mauristas fueran 47 el Gobierno no tendría mayoría y tampoco la tendría reducidos a la mitad, porque de los 404 diputados que constituyen el Congreso son romanones 84, prietistas 36, 12 regionalistas, 12 reformistas, 5 carlistas, 2 integristas, 3 radicales, un republicano conjuncionista y un socialista: total 175, más un acta doble que tiene el conde de Romanones, y otras los señores Alcalá Zamora, García Prieto y conde de Sagasta; dos independientes, don Angel Urzay y el marqués de Santillana.

Conque los mauristas fueran 23 o 24 el Gobierno resultaría en minoría, sumadas, como es natural, las oposiciones.

DE ACTUALIDAD

La campaña contra M. Caillaux

El ministro de Hacienda y el asunto Rochette.

París, 14.—*Le Figaro* persiste en su actitud de ruda oposición a M. Caillaux. Contestando a la nota de éste dice:

«Del asunto Rochette, ni una palabra. De la intervención del ministro de Marina en la atención de los apalazamientos que deben asegurarse las prescripciones, ni una palabra.

De la orden dada al fiscal para impedir que el asunto fuera juzgado el 27 de abril, en interés de M. Caillaux, ni una palabra. Lo que quedará presente a los ojos asom-

brados de todos los electores, son estas palabras de monsieur Caillaux:

«He aplazado el impuesto sobre la renta, haciendo como que le defendía.»

Estas palabras serán escritas en grandes caracteres, que se colocarán en todos los Ayuntamientos de Francia. Ya se verá el efecto que producen.»

«La Petite République», órgano de la federación de las izquierdas, dice:

«Si, en efecto, como se anuncia y como es de creer, van a encontrarse de aquí a algunas horas, o de aquí a algunos días, los documentos irrecusables que probarán la presión ejercida por el ministro de Marina y por el de Hacienda sobre los magistrados encargados de instruir y perseguir el asunto Rochette, las perlocuciones de la sesión de ayer se reproducirán fatalmente, pero en un sentido diametralmente opuesto.

«Jaurès se verá obligado, por la fuerza misma de las cosas, a subir a la tribuna para permitir que nadie se le adelante en las iniciativas que hay que tomar.»

«El impuesto sobre la renta.—Una moción.

París, 14.—En el Senado se ha discutido una enmienda de M. Michel, encaminada a gravar el cupón de la renta francesa. M. Caillaux ha aceptado la enmienda, combatiéndola M. Ribot. Por 146 votos contra 126 ha sido rechazada la enmienda, lo que equivale a decir que el Senado se ha declarado a favor de la inmutabilidad de la renta francesa.

«En la Cámara de diputados, M. Delahaye, de la derecha, ha presentado y defendido la siguiente moción:

«La Cámara, decidida a saber toda la verdad sobre las acusaciones de prevaricación, abuso de poder o venalidad, dirigidas contra determinados miembros del Gobierno se alude a la violenta campaña de *Le Figaro* contra M. Caillaux, invita a los ministros de Hacienda y Marina y perseguir a sus acusadores y dar a la Cámara las explicaciones que le son debidas.»

M. Doumergue dice que el Gobierno rechaza la moción. Está dispuesto a decir—a responder a todos los ataques—y todas las acusaciones, pero no se prestará a manifiestas que se explican únicamente por el deseo de deshacerse de los buenos obreros de la reforma fiscal. Esta es una nueva infamia. (Grandes aplausos en la izquierda y en la extrema izquierda. Ruidos e intemperancias en la derecha.)

Hablo de infamias cometidas fuera de la Cámara. La guerra que se nos ha declarado es un peligro para aquellos que se prevengan, no de defender opiniones políticas, sino los intereses personales de los adversarios del impuesto sobre la renta.

«En cuanto a mí declaro que no permaneceré un minuto más en el poder, si es aprobada la moción. (Aplausos en la izquierda.)

M. Jaurès dice que no se ha aportado un documento probatorio de la campaña emprendida contra M. Caillaux.

Lamenta que M. Caillaux haya aceptado la presidencia del Consejo de Administración de Sociedades financieras, pero dice que el predecesor de M. Caillaux se apresuró a aceptar una situación análoga. (Grandes aplausos.)

No se quiere a Caillaux—dice—porque es el hombre de la reforma fiscal. Lo que perseguía es una finalidad política. No os daremos la satisfacción que esperáis de nosotros. (Jaurès es ovacionado al descender de la tribuna por todas las izquierdas.)

Por 360 votos contra 135 se aprueba una orden del día de confianza en el Gobierno.

Agua de lechuga 80

Permanagato polifaco 4

La complicación más grave de la diabetes es el coma, cuyo mejor tratamiento consiste, a mi entender, en grandes y repetidos lavados intestinales y estomacales con agua hervida, tibia, adicionada con un grano de sulfato de sosa por litro.

Por este medio he podido salvar a dos enfermos graves, uno de ellos en la agonía. Nótese que la sal de Glauber es desconocida, habitual en la diabetes. Es el mejor antagonista del éxtasis venoso hipogástrico del artrismo.

La exaltura se observa con frecuencia en los neuro artríticos o esos y con fremitos gástricos, sometidos a un régimen antidiabético severo. Se manifiesta por la curvatura lumbar, orina viscosa y hematúrica; indica la insuficiencia de la combustión orgánica. El catarro de las vías urinarias favorece los depósitos de oxalato cálcico, que se hace peligroso, especialmente cuando se trata de formar cálculos.

Se impone a los oxalúricos la abstención absoluta de la acedera, té, café, cacao, rubarbo, limón, bananas, grosellas, espinacas, tomates, berenjenas y demás alimentos rioses en nuaelinas y gelatina. Hay que darles a beber mucha agua destilada y recomendarles de 5 a 60 gotas de ácido nítrico-muriático después de las comidas. La compresa de Priesnitz sobre el hipogástrico durante la noche, permanencia al aire libre, ejercicio y una vida extenuada de cuidados y de trabajo mental excesivo, son también muy convenientes.

La fosfatúria se observa a menudo en los diabéticos que sufren de dispepsia intestinal y desnutrición gran papel en la aparición de los accidentes neurasténicos de la glucosuria. Precisa dejar la fosfatúria; modificar el Intestino por medio de lavativas suaves y oligonosas y suprimir del régimen los alimentos putrescibles. Se insistirá aumentando los fosfatos: caldos, huevos, sesos, molleja de ternera, pescado, moluscos, crustáceos, nabos, apio y alcachofa, ánicas legumbres fosfatadas permitidas a los diabéticos.

En la diabetes nerviosa he experimentado con éxito el anacarido occidental en forma de tintura o extracto fluido, a la dosis de una o dos cucharaditas en cada comida en un poco de agua. Es un tónico intestinal antidiabético que refrena la acidez de los humores, corrige la lentitud de la nutrición y permite la utilización integral del azúcar producido por el hígado. Lo que interesa, además, al práctico, es la acción notable del nuevo medicamento en la forma pancreática de la diabetes, considerada hoy día como uno de los oprobios del arte.

El práctico se ha de dirigir siempre al *Primum movens* del mal que es la perturbación nerviosa etiológica indudable, después de haber hecho Cloude Bernard su memorable picadura del cuarto ventrículo.

Hay el deber de retardar esta arterio esclerótica insidiosa y esta hiperzootoría que tanta significación tienen en el pronóstico del síndrome diabético. Por último las crisis intercurrentes de gata y cólicos nefríticos y hepáticos, se hacen raras y excepcionales con un tratamiento racional que complete las combinaciones orgánicas, perfeccionando el proceso nutritivo.

Interesa que los enfermos recobren las fuerzas y la energía físico-mental y desaparezcan la astenia nerviosa, las variadas demarotes, la anorexia y demás síntomas, que son verdaderos satélites de la diabetes muy caracterizada.

Dr. OX.

«El Quijote de la Mancha. Un tomo 4.º de 500 pico de páginas, con grabados. Precio 1'25 pesetas. De venta en la Librería de J. Tous, P. de Cort.

lánica continúa marchando a la cabeza de todas, no obstante los innegables progresos de su rival, y que allí no se defienda ninguna innovación, pero que éstas se complujan cuidadosamente, abandonándose las que no resulten en el servicio ordinario.

Claro es que esto solo pueden hacerlo los ricos, y que los pobres—como sucede en la vida particular—tienen que pensar mucho antes de hacerse un traje, porque si no les sirve luego, les sería muy difícil encargarse otro.

Parece, pues, que la fiebre de velocidad de los barcos de línea se detiene, con buen acuerdo, en las que racionalmente puede esperarse de una numerosa división, cuya marcha nada aconseja que traspase los límites que ya se han alcanzado.

Las misiones que exigen mayores velocidades deben confiarse a otra clase de buques, sin sacrificar a una necesidad remota las condiciones que constituyen las fuerzas de los colosos de los mares.

La diabetes

Es enfermedad frecuente en nuestros días. La vida moderna, el exceso de trabajo, las decepciones y los pesares juegan un papel demasiado importante en su difusión y propagación, principalmente entre la clase media, para que los prácticos no dejen de declararse dichos de poseer con los progresos del mal un método capaz de refrenar la glucosuria y detener el flagelamiento autolítico, 6 veces incoercibles en ciertas formas graves.

Cualquiera que sea la teoría adoptada (las hay diametralmente opuestas) se hace preciso impedir al glucémico que utilice su propia substancia para fabricar sin tregua azúcar y urea. Ahí está el nudo vital de la cuestión terapéutica de la diabetes sacarina.

El permanagato de potasa obra no solamente sobre las formas intermitentes del mal, que se circunscriben o diariamente a perturbaciones del sistema nervioso central y van seguidas muchas veces de coma y acetonemia, particularmente en los enfermos jóvenes, en los cuales la glucemia presenta siempre una marcha rápida.

Osioso es decir que el régimen, basado en los análisis, el ejercicio, las curas de aire y de agua, los baños artificiales y fricciones, la quietud moral y la buena higiene del cuerpo y del espíritu, corroboran los efectos del tratamiento y procuran a la salud general serios beneficios de vulgarización para el porvenir!

He ahí una fórmula de permanagato polifaco contra la diabetes que desde hace veinticinco años estoy empleando constantemente y sin inconveniente alguno.

Agua de lechuga 80

Permanagato polifaco 4

La dosis de veinte gotas en medio vaso de buen burdeo, en cada comida.

La complicación más grave de la diabetes es el coma, cuyo mejor tratamiento consiste, a mi entender, en grandes y repetidos lavados intestinales y estomacales con agua hervida, tibia, adicionada con un grano de sulfato de sosa por litro.

Por este medio he podido salvar a dos enfermos graves, uno de ellos en la agonía. Nótese que la sal de Glauber es desconocida, habitual en la diabetes. Es el mejor antagonista del éxtasis venoso hipogástrico del artrismo.

La exaltura se observa con frecuencia en los neuro artríticos o esos y con fremitos gástricos, sometidos a un régimen antidiabético severo. Se manifiesta por la curvatura lumbar, orina viscosa y hematúrica; indica la insuficiencia de la combustión orgánica. El catarro de las vías urinarias favorece los depósitos de oxalato cálcico, que se hace peligroso, especialmente cuando se trata de formar cálculos.

Se impone a los oxalúricos la abstención absoluta de la acedera, té, café, cacao, rubarbo, limón, bananas, grosellas, espinacas, tomates, berenjenas y demás alimentos rioses en nuaelinas y gelatina. Hay que darles a beber mucha agua destilada y recomendarles de 5 a 60 gotas de ácido nítrico-muriático después de las comidas. La compresa de Priesnitz sobre el hipogástrico durante la noche, permanencia al aire libre, ejercicio y una vida extenuada de cuidados y de trabajo mental excesivo, son también muy convenientes.

La fosfatúria se observa a menudo en los diabéticos que sufren de dispepsia intestinal y desnutrición gran papel en la aparición de los accidentes neurasténicos de la glucosuria. Precisa dejar la fosfatúria; modificar el Intestino por medio de lavativas suaves y oligonosas y suprimir del régimen los alimentos putrescibles. Se insistirá aumentando los fosfatos: caldos, huevos, sesos, molleja de ternera, pescado, moluscos, crustáceos, nabos, apio y alcachofa, ánicas legumbres fosfatadas permitidas a los diabéticos.

En la diabetes nerviosa he experimentado con éxito el anacarido occidental en forma de tintura o extracto fluido, a la dosis de una o dos cucharaditas en cada comida en un poco de agua. Es un tónico intestinal antidiabético que refrena la acidez de los humores, corrige la lentitud de la nutrición y permite la utilización integral del azúcar producido por el hígado. Lo que interesa, además, al práctico, es la acción notable del nuevo medicamento en la forma pancreática de la diabetes, considerada hoy día como uno de los oprobios del arte.

El práctico se ha de dirigir siempre al *Primum movens* del mal que es la perturbación nerviosa etiológica indudable, después de haber hecho Cloude Bernard su memorable picadura del cuarto ventrículo.

Hay el deber de retardar esta arterio esclerótica insidiosa y esta hiperzootoría que tanta significación tienen en el pronóstico del síndrome diabético. Por último las crisis intercurrentes de gata y cólicos nefríticos y hepáticos, se hacen raras y excepcionales con un tratamiento racional que complete las combinaciones orgánicas, perfeccionando el proceso nutritivo.

Interesa que los enfermos recobren las fuerzas y la energía físico-mental y desaparezcan la astenia nerviosa, las variadas demarotes, la anorexia y demás síntomas, que son verdaderos satélites de la diabetes muy caracterizada.

Dr. OX.

«El Quijote de la Mancha. Un tomo 4.º de 500 pico de páginas, con grabados. Precio 1'25 pesetas. De venta en la Librería de J. Tous, P. de Cort.

INFORMACION

La Política

El Presidente de la Juventud Maurista don Bartolomé Fons, nos suplica la inserción del siguiente telegrama que ha recibido hoy de Madrid.

«Candidatos Mauristas. Madrid agradece entusiasta felicitación esta Juventud que tan eficazmente colabora obra patriótica regeneración política España. Marqués Fuenferrada, Ricardo León, Gustavo Morales, Francisco Vives».

El Real Patrimonio

El Delegado de Hacienda don José Rato, inteligente amateur del arte fotográfico, aceptando atenta invitación del Administrador del Real Patrimonio, distinguido abogado don Enrique Sureda, ha impresionado buen número de placas retratando las precosteadas que contiene el palacio de la Almudaina.

El Sr. Rato ha revelado sus profundos conocimientos en dicho arte.

Don Enrique Sureda está redactando una obra que contendrá detallada historia de todo lo referente al Real Patrimonio en esta provincia.

Dicha obra la ilustrará, además de las fotografías del señor Rato, otros trabajos de suma importancia.

Funciones religiosas

La Cofradía Escuela de Obreros de San José el próximo jueves celebrará fiesta solemne dedicada a su Patrón con arreglo al siguiente programa:

A las ocho, en la Iglesia filial habrá Comunion general, en la que tomarán parte los alumnos de la escuela y Congregaciones marianas. Luego, exposición del Santísimo, Oficio mayor con sermón por el Pbro. de Felanig Rvdo. don Sebastián Caldentey, cantando la Escolanía y coro de Hijas de María la «Misa de Angelis».

Por la tarde, a las cuatro, en el Salón de la Escuela de San José los alumnos de las clases diurnas y nocturnas celebrarán una función literario-musical.

Y por la noche en la indicada Iglesia habrá conclusión de la novena de San José con exposición del Santísimo Sacramento.

Reclutas de cuota analfabetos

En vista de la instancia que el capitán general de la sexta región elevó al ministerio con escrito de 18 de julio último, promovida por José Golechochea Gamboa, recluta del reemplazo de 1913 por el alistamiento de Sondica (Vizcaya), en solicitud de que le sean devueltas las 500 pesetas que satisficiera en concepto de primer plazo de cuota militar para acogerse a los beneficios de reducción del tiempo de servicio en filas, con arreglo al artículo 267 de la ley de reclutamiento; y resultando que por su cualidad de analfabeto le fué negada posteriormente con arreglo a la real orden de 12 de mayo de 1912 la admisión en la Escuela militar preparatoria para adquirir la instrucción necesaria y poder optar a los beneficios de referencia, en consecuencia con lo que dispone el artículo 278 de la ley preclaudada, teniendo en cuenta que, si bien el 281 de la misma impone la pérdida de la parte de cuota pagada a los mozos que no acrediten a su tiempo la necesaria instrucción, se entiende esto por causas imputables a los interesados, dependientes de su arbitrio, que no puedan estimarse concurrentes en el caso del solicitante, puesto que si su falta de idoneidad no le capacita para adquirir el certificado de instrucción teórica y práctica exigida, no puede legalmente reconocerse derecho ni aspirar a los beneficios expresados de reducción de tiempo de servicio, el Rey (q. d. g.) de acuerdo con el parecer del ministerio de la Gobernación y con sujeción al artículo 337 de la ley se ha servido disponer se devuelvan al interesado las 500 pesetas que depositó en la Delegación de Hacienda de Vizcaya en 15 de febrero del año anterior, carta de pago número 334, las cuales percibirá el individuo que efectuó el depósito o la persona apoderada en forma legal, según dispone el artículo 189 del reglamento dictado para la ejecución de la ley de 11 de julio de 1885, modificada por la de 21 de agosto de 1896, siendo a la vez voluntad de S. M. que esta resolución se considere de carácter general para los casos de la misma naturaleza que puedan suscitarse, y que en este sentido se entienda aclarada la real orden circular de 12 de mayo último que al principio se cita.

Talleres de Santa Rita

Ayer tuvo lugar la bendición del 2.º taller de Santa Rita instalado en la calle de los Olivos 166 gracias a la actividad de la profesora D.ª Catalina Maimó.

Verificó la bendición el Rdo. P. Menéndez agustino siendo padrinos la señora doña Rosa Pons viuda de Caplanch y el señor D. Gabriel Massanet Verd.

El P. Menéndez pronunció adecuada plática.

Forman la Junta del nuevo Taller las señoras:

- Presidenta, D.ª Catalina Maimó.
- Vice-presidenta, D.ª María Sbert.
- Secretaría, D.ª Ángela Nebot.
- Vice-secretaría, doña Francisca Quetglas.
- Tesorera, D.ª Josefina Morey.
- Vice-Tesorera, D.ª Cecilia Riera.
- Y guarda ropas, D.ª Juana Pons.

Matrículas de enseñanza

Por la Secretaría de la Universidad de Barcelona se han publicado los siguientes anuncios:

Conforme con las disposiciones vigentes, desde el día 1 al 30 del próximo mes de abril, en sus días lectivos, de 10 a 12, estará abierta la matrícula de enseñanza no oficial en los Negociados respectivos de la Secretaría general de esta Universidad, para los alumnos que deseen examinarse en el mes de junio próximo de asignaturas de las Facultades en este centro establecidas.

Los alumnos que se matriculen por primera vez por enseñanza no oficial deberán hacer la identificación personal. Los que requieran de asignaturas del grupo preparatorio de Facultad justificarán, por medio de certificación oficial, que tienen hechos los estudios del Bachillerato y que les ha sido expedido el título correspondiente; y los que lo hagan de asignaturas del primer grupo de Facultad acreditarán, por certificado de nacimiento, que han cumplido los 16 años de edad.

Los derechos de matrícula y académicos se satisfarán en papel de pagos del Estado, a razón de 30 pesetas por cada asignatura. Abonarán además, en papel de pagos al Estado, dos pesetas y cincuenta céntimos por derechos de inscripción y otras dos pesetas y cincuenta céntimos en metálico por formación de expediente.

Para la admisión de la matrícula será necesario la exhibición de la cédula personal y el certificado de vacunación o revacunación.

A la solicitud de matrícula que se facilitará a los alumnos en la portería principal de esta Universidad, deberá fijarse una pliza de una peseta, debiendo acompañar además

tantos timbres móviles de diez céntimos cuantas sean las asignaturas objeto de la instancia, más uno para el resguardo de matrícula.

Las instancias solicitando matrícula de asignaturas del grupo preparatorio para las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras se presentarán en el negociado de esta última Facultad; las de preparatorio de Medicina y Farmacia, en el de la de Ciencias, y las de la asignatura de Higiene pública de Farmacia en el de la Medicina.

—Conforme a lo dispuesto en el Real decreto de 10 de agosto de 1904, los que deseen dar validez académica a los estudios de enseñanza no oficial de la carrera de Practicante y Matrón en esta Universidad durante el presente año académico, podrán solicitar su inscripción de las citadas carreras en el Negociado de Medicina de esta Secretaría general, durante los días lectivos del 1 al 30 de abril próximo, de 10 a 12.

Las inscripciones de los primeros cursos se solicitarán por medio de instancia justificando los interesados, al entregar aquella, los requisitos siguientes:

Los practicantes presentarán certificación de haber aprobado en una Escuela Normal los conocimientos de la enseñanza primaria superior, partidas de nacimiento (una sencilla y otra legalizada) a fin de acreditar tener 16 años de edad, y certificación de prácticas.

Las matronas acreditarán ser mayores de edad por medio de partidas de nacimiento (una sencilla y otra legalizada), estar aprobada en una Escuela Normal de Maestras de la enseñanza primaria superior y presentando las casadas autorización de su marido para seguir esta carrera, concedida por acta notarial y además un certificado de prácticas.

Los practicantes y matronas abonarán en el negociado respectivo 2'50 pesetas en metálico, un sello móvil para la inscripción y otro para el resguardo.

Las elecciones en Menorca

El Sr. Gobernador civil publicó ayer tarde en un «B. O.» extraordinario la siguiente circular:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación me comunica telegráficamente la Real orden que sigue:—Por el Ministerio de Gracia y Justicia con fecha 9 del corriente se comunica a éste de la Gobernación lo siguiente:—Excmo. Sr.: Con esta fecha 6 de los corrientes dice este Ministerio el Presidente del Tribunal Supremo lo que sigue: «Excmo. señor: Con esta fecha me dice el señor Presidente del Tribunal de Actas protestadas lo que sigue: «Excmo. Sr.: El Tribunal de Actas protestadas que tengo el honor de presidir en sesión del día de hoy adoptó el acuerdo de señalar el plazo de 8 días contados desde el día siguiente a aquel en que tenga lugar el acto del escrutinio general con el fin de que los interesados en los expedientes electorales remitidos por la Junta Central del Censo a este Tribunal de Actas protestadas presenten los documentos que creyeren convenientes a su derecho cuya presentación deberá hacerse en la Secretaría de Gobierno pudiendo asimismo solicitar dentro del mismo plazo ser oídos por el Tribunal y una vez transcurrido aquél mandará éste traer los expedientes a la vista para acordar el informe que se haya de emitir. Lo que tengo el honor de poner en conocimiento de V. E. para que a su vez se digné comunicarlo al Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia al objeto de que por éste se disponga la inserción de dicho acuerdo en la Gaceta y en los Boletines Oficiales de provincias si así lo estima oportuno sin perjuicio de los demás medios de publicidad que en su superior criterio crea conveniente. Lo que de Real orden comunicada por el Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia traslado a V. E. a fin de que se sirva interesar de los Gobernadores civiles la publicación en los Boletines Oficiales de la presente comunicación.»

Lo que se hace público en este periódico oficial en cumplimiento de lo ordenado.

Asuntos municipales

Esta tarde se ha reunido la Comisión de Alabarderos.

Se ha acordado que la brigada de bombarderos actúe a la explanada de Can Perantoni donde ejecutará algunos ejercicios y será después revista.

Esta mañana ha visitado al señor Alcalde una comisión de la sociedad de propietarios de Son Suñeret para pedirle que quede sin efecto el proyecto de local nuevo para escuelas en la barriada de Son Suñeret y sus inmediaciones, puesto que el local que actualmente ocupan las escuelas en las referidas barriadas, reúne tan buenas condiciones higiénicas que las mejores escuelas del caso antiguo de la capital, y caso de ser realidad el referido proyecto, se haga en terrenos de Son Suñeret y de Can Verdol.

Desmonte calle R y alumbra.

Igualmente le han pedido que se efectúe el desmonte de la calle R del plano de ensanche y que sea instalado el alumbrado en dicha barriada.

El señor Alcalde ofreció atender dichas súplicas.

El próximo lunes será presentada al Ayuntamiento, una proposición firmada por varios concejales en la cual se solicitará que durante la próxima feria de Ramos sea alumbrado todo el paseo de la Rambla y avenida nueva del Instituto, con potentes arcos voláticos.

Además se solicitará en dicha proposición que por el Ayuntamiento se acuerde que los feriantes se coloquen también en la citada avenida y que todas las cestas ostentadas en el mismo adorno en la parte superior de las mismas, a fin de que presenten el conjunto un buen golpe de vista.

Dicha proposición va encaminada a servir de estudio para las futuras ferias y fiestas de años venideros, las cuales si da resultado, se implantarían en dicha época.

«Por Esos Mundos»

El número correspondiente a este mes de esta interesante e ilustrada revista ha obtenido enorme demanda entre el público, pues inserta íntegras las obras «La malquerida» y «Los intereses creados» del notable dramaturgo español don Jacinto Benavente.

Además el mismo número contiene un sumario en extremo ameno y variado en el cual figuran las firmas de los más conocidos escritores y dibujantes españoles.

Dicho número se vende al precio de una peseta en la librería Tous.

La compra de aguas

En la tarde de hoy se han firmado en el despacho de la Alcaldía las escrituras de compra por el Ayuntamiento de los derechos de agua de la Fuente de la Villa pertenecientes a las fincas que se expresan:

Camp Pelat de D. Vicente Juan Ribas 4.000 pesetas.

Vela de San Diego y Vela de San Veri de don Ramón Roselló, 10.000 pesetas.

Itria de D. Juan Palerm Miralles, 4.500 pesetas.

Ha firmado las escrituras el Alcalde señor conde de Olocau.

Sobre las manifestaciones del general Weyler

Uno de los redactores de este diario hablando hoy con el señor Gobernador civil referente a las manifestaciones del general Weyler que anoche insertamos le ha pedido su opinión sobre las mismas en lo que atañe a esta provincia.

El señor Martínez de Campos ha contestado que en primer término le satisface mucho que el general reconozca las consideraciones y respetos que como Gobernador y como particular ha guardado y guardará siempre a tan ilustre personalidad.

Respecto de las quejas políticas—dice el señor Gobernador—que el general debe haber sido mal informado pues en materia electoral nada ha hecho dicha autoridad para agravar ni los deudos ni a los amigos del Sr. marqués de Terrefe.

La aplicación del artículo 29 en Mallorca comprendiéndose en aquella al respetable candidato designado libremente por los liberales es una demostración elocuente de que no han existido persecuciones políticas.

He de hacer constar—añade—que no es exacto como supone el general que el Gobierno me haya dado instrucciones para perjudicar a los amigos del Sr. Weyler y que yo no podré concretarse ningún cargo sobre este punto.

Termina diciéndome el señor Martínez de Campos que aprovecha con mucho gusto esta oportunidad para testimoniar una vez más los respetos y altas consideraciones que siempre le ha inspirado el general Weyler.

Personal

Nuestro amigo don Gabriel Llompart, capitán de Infantaría, ha sufrido en la tarde de hoy un accidente que por fortuna no revestirá gravedad.

Al regresar de los ejercicios de tiro que se celebran en la Torre d'en Pau, el caballo que montaba el Sr. Llompart se ha espantado cayéndose en una zanja. En la caída ha arastrado al jinete el cual sólo se ha producido ligeras contusiones.

De Sociedad

El próximo domingo, acompañado del diputado provincial don Luis Alemany, el general Luque visitará el pueblo de Andraig.

Ha sido pedida la mano de la distinguida y bella señorita D.ª María Ignacia Rebassa hija del malogrado médico Sr. Rebassa, para el distinguido joven D. Alberto Elvira.

La boda se verificará en breve.

Neológica

Nuestro amigo don Matías Estarás lora en estos momentos la pérdida de su hijo Francisco, precioso niño de catorce meses de edad.

Anoche tuvo lugar el entierro que fué una verdadera manifestación de duelo, quedando patentizadas las muchas simpatías con que cuenta la familia del señor Estarás.

Al acompañar a este y a su distinguida esposa en el justo dolor que les embarga, lo hacemos extensivo a los abuelos del finado señores Salvá y demás familia.

Victima de cruel enfermedad, el domingo último a la una de la tarde pasó a mejor vida doña Consuelo Salas Iñesi, esposa de nuestro particular amigo D. José Pérez Molina, ilustrado catedrático de la Escuela Superior de Comercio.

Era la difunta modelo de esposas, dejando aquel hogar que antes se hallara lleno de alegría sumido en la mayor desolación; pero alegrando cristianamente y como recompensa a sus muchas virtudes, a esta hora se hallará distante de los gozos de la eternidad y esto servirá de lenitivo seguramente a la inmensa desgracia que aflige a los señores de Pérez Molina.

Ayer tuvo lugar el triste acto de conducir al Cementerio en donde se le dará cristiana sepultura.

El féretro fué bajado a hombros desde la casa mortuoria al coche fúnebre por los catedráticos D. Eduardo Campos de Loma, D. José Chervás y los alumnos señores de Olives Felu, Costa Alomar y Roselló.

El duelo fué presidido por el limo. señor Director de la Escuela de Comercio don Gregorio Crespo, acompañado de todos los catedráticos de dicho Centro, del señor López Palop, catedrático del Instituto y de don Domingo Riuort en representación del Colegio Pericall Mercantil de Baleares.

Al día nuestro más sentido pésame a la familia de la finada y muy particularmente al señor Pérez Molina, rogamos a nuestros lectores la tengan presente en sus oraciones.

Esta mañana se ha verificado el entierro del limo. Sr. D. Manuel Villalonga Pérez.

El acto ha resultado una imponente manifestación de duelo, en la cual han tomado parte todas las clases sociales.

En la comitiva figuraba una comisión del Ayuntamiento de Palma, la Junta Provincial de la Cruz Roja, la Junta de Salvamento de Naufragos, comisiones de Militares y otras distinguidas personalidades de Palma.

También ha asistido M. Louis Gertach, delegado en España de la Société des Hospitaliers Sauveteurs Bretons en el cual hace cosa de un año a París a buscar para el Sr. Villalonga la Gran Medalla de Honor de dicha sociedad.

Cerraba la marcha la banda del regimiento de Palma, dirigida por el Sr. Balaguer, la cual banda ha asistido por voluntad expresa del ilustre difunto.

Sobre el féretro fueron colocadas varias preciosas coronas.

Reiteramos a la familia del finado nuestro sincero y sentido pésame.

De viaje

En el vapor-correo Mahón, ha llegado procedente de Menorca el inspector de policía D. Agapito Marín y demás fuerzas del Cuerpo de Vigilancia que pasaron a aquella isla con motivo de las elecciones a diputados.

Hoy era esperado de Ciudadela el diputado a Cortes por Menorca D. Gabriel de Siquel, habiendo llegado a causa de que el vapor Ciudadela en el que debía embarcarse, suspendió su salida.

De Mahón, ha llegado esta mañana el propietario D. Faustino de Olives, acompañado de su distinguida familia.

Militares

Retiro

Ha solicitado el retiro por haber cumplido la edad reglamentaria, el coronel don Luis de Alvarado y González, en sustitución de reemplazo en la segunda región.

Transportes

Se ha dispuesto que por el Parque de Artillería de Mallorca, se remitan 100 machetes modelo 1881 al Parque de Barcelona.

Igualmente se ha dispuesto que por el Parque de Menorca sean remitidos 60 machetes modelo 1881 al Depósito de Gerona; 100 id. id. al Depósito de Lérida, y 6 revólvers modelo 1884 al Parque de Larache.

RELIGIOSA

PARA MAÑANA

Santos.—Gabriel, arcángel y Félix, diácono mártir.

Cuarenta Horas.—Continuarán en San Miguel, dedicadas al Patriarca San José.

A las seis exposición, a las diez Tercia, misa mayor y Vísperas. Por la tarde a las cuatro los actos de coro, rosario, novena, del Santo Patriarca y reserva.

NOTAS DEL MAR

Movimiento de pasajeros

De Barcelona esta mañana han llegado los siguientes:

Don José González, don José Verdú, don Ricardo Fuster, don Bartolomé Sureda, don Juan Bagó, don Esteban Sanfeliu, don Gabriel Borrás, don José Mari, don Vicente de Juan, don Jacinto Co, don Miguel Ferrá, don Sebastián Miralles, don Pedro Enseñat, don Juan Tomas y otros.

De Mahón esta mañana han llegado los siguientes:

Don Miguel Mateo, don Antonio Arolas, don Antonio Legarra, don Sebastián Sastre, don Lorenzo Mercadal, don José Serra, don Nadal Crespi, don José Petrus, don Miguel Arrom, don Francisco Pérez, don Antonio Mayans, don Constantino Orandi, don Pablo Nadal y otros.

Para Valencia esta tarde han embarcado don Miguel Gomez, don Federico Unguilas, don Antonio Luis, don Juan Mut, don Cayetano Puigdescales y señora don Bartolomé Abau y otros.

Entradas

A las 6 de la mañana el vapor «Mahón» correo de la ciudad de su mismo nombre.

De Barcelona a las 7 de la mañana el vapor «Baleares».

Salidas

A las 5 de la tarde para Valencia el vapor correo «Bellver».

Para Villafrañca a las cinco de la tarde de ayer, salió el crucero inglés escuela de guardias marinas «Coruwall» que a permanecido anclado en este puerto varios días.

Noticias varias

Mañana son esperados de Barcelona el vapor correo rápido «Rey Jaime I» y de Ibiza el vapor correo «Lulio».

El vapor «Miramar» según telegrama recibido en «La Isleta», ha llegado a Barcelona a las 5 de la mañana sin novedad.

El vapor «Baleares» llegado esta mañana ha sido portador de 17 cabezas de ganado vacuno.

Despachados

Para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma» saldrá mañana a la hora de itinerario.

Para Mahón el vapor de su mismo nombre saldrá mañana a la hora de itinerario.

De la Comandancia de Marina

En la Comandancia de Marina de este puerto, se han recibido los siguientes telegramas:

«Barcelona día 17 a las 8 m.

Barómetro 7637; viento nordeste fresco, mar gruesa, cielo cubierto y horizonte brumoso.

Ibiza día 17 a las 8'10 m.

Viento nordeste fresco, cielo aclarado y mar marejadilla.

Sóller día 17 a las 9'20 m.

Mar rizada del nordeste y cielo nublado.

Alcudia día 17 a las 9'30 m.

Viento nordeste fresco, mar gruesa y cielo cubierto.»

A 75 POR HORA

Los coches «BENZ» tan conocidos en España y de los cuales es representante en esta D. Miguel Bestard, han conseguido otro señalado triunfo en la carrera de resistencia celebrada entre Marsella y Mónaco en el mes de febrero pasado, 225 kms. han sido cubiertos por un «BENZ» 8-20 HP en tres horas, tres minutos y dos segundos habiendo merecido del jurado el primer premio.

De modo que esta marca alemana que posee el record de la velocidad ahora ha conseguido el de resistencia, compitiendo con acreditadísimas marcas que tomaron parte en el concurso.

El periódico A B C elogia grandemente los coches «BENZ» indicándonos como los de mayor aceptación para el turismo.

Uno, conforme al modelo último se halla expuesto en el Garage de St. Bestard.

Es una preciosidad. Tiene acoplados todos los adelantos modernos.

De sus buenas condiciones podrán convencerse cuantos lo deseen aceptando la invitación del Sr. Bestard que desde luego se les dispensará señalada merced si sobre nuestras carreteras se desea comprobar las excelentes cualidades de este coche, último de los modelos salidos de la fábrica.

EL TIEMPO

Día 17 Marzo a las 9 de la mañana

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

Barómetro, 764 mm.; Termómetro (a las 8 m.), 15 ct.; Máxima al sol, 25 id.; Máxima a la sombra, 21 id.; Mínima a cubierto, 14 id.; Mínima a descubierta, 11 id.; Temperatura media de ayer, 17; Temperatura media correspondiente al mes, 13; Diferencia, 4 en menos; Dirección del viento, N. O.; Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en veinticuatro horas, 9 Kgs.; Kilómetros recorridos en veinticuatro horas, 174; Lluvia en 24 horas, 0 mm.; Evaporación en 24 horas, 4 id.; Humedad a las 9 (tanto por 100 de saturación), 65; Descenso del barómetro en 24 horas 4 milímetros, tensión del vapor 8.

De Teatros

Lírico

Hoy maris se estrenará la película artística de 1.500 metros titulada «Adriana Lecouvreur» perteneciente a la serie de films artísticos que ha impresionado la eminente actriz francesa Sarah Bernhardt.

La orquesta ilustrará con escogidas composiciones a la citada película.

La compañía Caramba

En los pasillos del Teatro Lírico se han expuesto elegantes fotografías de las cuatro primerísimas tipleas de la compañía. Seognamiglio Caramba como saben nuestros lectores, ha de debutar en este coliseo el sábado día 11 de abril.

Son dichas tipleas María Iyantis, Steff Callag, María Stellina y Carlota Celami.

En los mismos pasillos están fijados unos carteles de delicado gusto artístico, anunciadores de la Compañía y otros de las óperas nuevas que se han de cantar aquí.

Todos ellos están confeccionados en Milán y resultan de muy buen efecto.

La Empresa nos comunica que uno de estos días quedarán abiertas al público las listas de abono, habiéndose fijado para estas funciones unos precios relativamente económicos en proporción a la categoría de la compañía, haciendo notar que se establece una gran diferencia de precio en favor de los abonados.

El debut conforme ya dijimos será el 11 de abril con la ópera cómica de Strauss «Le Zingaro» barone cantada por todos los mismos artistas que este año y el anterior la han cantado en el Liceo, sin variación alguna.

Deportivas

Campeonatos de España en Palma

Atendiendo a las indicaciones formuladas por el comité directivo de la Unión Velocidadista Española, la Junta del «Veloz Sport» de Baleares ha confeccionado el programa de los Campeonatos de España, de velocidad a fondo, que se disputarán en la magnífica pista del Tirador si, como es de presumir, la Unión Velocidadista Española satisface por esta vez las aspiraciones de la afición ciclista y deportiva de esta capital.

He aquí ambos proyectos, dignos de la importancia que deben revestir dichos campeonatos:

Primer día: Primera carrera juniors. Premios: 25, 15, 10 y 5 pesetas.—Segunda carrera, regional. Premios: 100, 60 y 40 pesetas.—Tercera carrera, Campeonato de España (velocidad). Premios: 300, 200 y 100 pesetas. Cuarta carrera, nacional (resistencia). Premios: 125, 100 y 75 pesetas.

Segundo día: Primera «carrera local». Premios 40, 30, 20 y 10 pesetas.—Segunda carrera, regional. Premios: 50, 40, 30 y 20 pesetas.—Tercera carrera (velocidad). Premios: 100, 75 y 50 pesetas.—Cuarta carrera, Campeonato de España (100 kilómetros). Premios: 300, 200 y 100 pesetas.

Esta carrera deberá ser con entradores cuyos motores no excedan de 5 H. P.

Además de los premios mencionados, la Sociedad Veloz Sport de Baleares se compromete a sufragar los gastos de estancia a los corredores que lleguen a Palma con una semana de anticipación a la fecha que se fije, y se entreguen en el velódromo la hora que indique la junta directiva. A los corredores de nombre conocido que no obtengan premios, se les entregará una cantidad para indemnizarlos los gastos de viaje.

Salidas de Palma: A las 7 para Cabrera, a las 14 para los pueblos de la isla, a las 18'30 para Mahón, a las 21 para Ibiza y a las 24 para Barcelona.

OFICINAS DE CORREOS.—Recepción: Periódicos, impresos y muestras de 10 a 21'30. Paquetes postales para el Reino de 9 a 11 y de 17'30 a 18'30 y para el Extranjero de 8 a 9 y de 17'30 a 18'30.

Certificados y valores declarados de 10 a 20'30.

Giro Postal de 11 a 13 y de 17 a 18. Lista de Correos de 10 a 13.

Entrega: Periódicos, impresos y muestras de 10 a 21'30.

Paquetes postales procedentes del Reino de

M. FERRANDO

Ha trasladado su Consultorio para
Enfermedades de la garganta, nariz y oído y de cirugía general
A la calle de FORMIGUERA número 11 (junto a la Puerta de la Portella)

HARINA
LACTEADA

50 años
de ÉXITO

NESTLÉ

ALIMENTO
COMPLETO
PARA NIÑOS

Pidase en todas las Droguerías y Farmacias

POR TELEGRAFO

La política

Lo que dice Sánchez Guerra
Madrid 17 (2'15 m.)

El señor Sánchez Guerra ha dicho que a consecuencia de la excitación que reinaba entre el elemento obrero de Nerva fué suspendida la asamblea minera que debía celebrarse.

Confirmando que fué detenido Egocheaga. Después dijo que tuvo que intervenir la fuerza pública, pero es inexacto que se arope para a las mujeres y niños, y que se excediera la fuerza de sus deberes, como se ha dicho por algunos periódicos.

Nuevas elecciones en Logroño.—Se repiten los desmanes Logroño.—Hoy se han repetido las elecciones en cuatro distritos.

En dos de ellos fué imposible constituir los colegios por falta de personal y en el tercero rompieron nuevamente la urna; en el cuarto se verificó la elección obteniendo el candidato liberal una gran mayoría que es la que decide la elección a su favor.

Ugarte enfermo El ministro señor Ugarte, a consecuencia de hallarse enfermo de un ataque gripal, ha dejado de asistir a su despacho.

Marina retrasa su viaje Es probable que el general Marina retrase por algunos días la marcha a Tetuán.

Elementos políticos disgustados Madrid 17 (2'15 m.) Parece que algunos elementos asturianos afectos a la política del difunto señor Pidal, se muestran disgustados por lo que ellos llaman complacencias del Gobierno con los melquiadistas, con motivo de las últimas elecciones.

Dichos elementos han visitado varias veces al señor Rodríguez San Pedro ofreciéndole la jefatura del partido conservador de Asturias.

Conferencia El Embajador de Francia celebró una conferencia con el de Inglaterra y el ministro de Estado señor marqués de Lema, tratando del asunto del «statu quo» de Tánger.

Dichas personalidades celebrarán otras conferencias cuando los Embajadores reciban instrucciones de sus respectivos gobiernos.

Nuevos senadores vitalicios Dicese que también serán nombrados senadores vitalicios el marqués de Villavieja, Linares Rivas, Burgos y duque de Leceña.

Presentación de actas Madrid 17 (2'15 m.) En el Congreso se han presentado hoy 55 actas.

Comentarios en los círculos políticos. Esta tarde se ha seguido hablando en los círculos políticos, acerca de la incógnita para la futura vida del Gobierno que representa la actual mayoría en el Congreso, conviniéndose en reconocer que carece de fundamento serio cuanto se viene diciendo sobre las adhesiones de muchos de los diputados elegidos, al señor Maura.

Añaden los bien enterados, que aparte de la inmoralidad política que supondrían las citadas adhesiones, después de haber luchado como afectos al Gobierno, el instinto de conservación hará, aun en el caso de que hubiese un principio de descomposición, que la mayoría esta se apriete en todo momento difícil, salvando así los intereses del partido.

Mitín conjuntionista Valencia.—En el teatro Seguros se celebró un mitín conjuntionista. Los señores Nougés y Soriano pidieron el libre regreso a España del diputado electo señor Azatí.

El señor Soriano abogó por la unión de todos los republicanos para combatir la reacción. Reinó el mayor orden.

«El Imparcial», el artículo de Maura y las declaraciones de Ossorio y Gallardo. Madrid 17 (11 m.)

El diario «El Imparcial» se ocupa hoy del artículo publicado por don Gabriel Maura sobre la popularidad de los jefes de Estado.

Dice que no es original el mismo, pues sobre ello dijo más Cambó en el mitín electoral de Barcelona.

Añalar al Rey, haciendo resaltar su poder personal, es más propio de realistas que de monárquicos, pero encarnarse con el Monarca haciéndole responsable de una política, es suprimir la esencia de la constitución y no tienen derecho ni Ossorio y Gallardo ni nadie a inventar tales cosas.

Aduce el periódico los artículos 49 y 50 de la Constitución los cuales tratan de la constitución internacional y anexión de los territorios y al referirse a la política imperialista de anexión a Portugal recuerda las frases de Azcárate al salir de Palacio, después de identificarse con el Monarca; «los anhelos de la opinión, pueden la majestad histórica con la soberanía nacional».

Cuestiones societarias

Detalles de los sucesos de ayer
Madrid 17 (2'15 m.)

Huelva.—Se conocen ya detalles de los sucesos ocurridos ayer en Nerva.

El Alcalde prohibió el mitin que tenían preparado los mineros, pero Egocheaga dijo que a pesar de ello lo celebrarían. En vista de esta actitud el Alcalde ordenó su detención.

Numerosos grupos protestaron del hecho, poniéndole después en libertad bajo promesa de presentarse al Ayuntamiento.

A la media hora de encontrarse en libertad se presentó en el Ayuntamiento seguido de más de 3 mil personas, en su mayoría mujeres y niños, en actitud levantista.

La benemérita les contuvo, agrediendo a pedradas. Esta en vista de la agresión cargó contra ellos.

Resultó un guardia herido en un dedo. Esto fué causa de que nuevamente se detuviera a Egocheaga y varios otros revoltosos.

Los sucesos no han repercutido en los demás puntos de la zona minera.

Atentado contra el Director de «Le Figaro»

La esposa del Ministro Caillaux disparó contra el Director de «Le Figaro». Heridas graves.—La agresora detenida.—Caillaux dimitirá la cartera.—Sensación inmensa. Madrid 17 (2'15 m.)

París.—A causa de la campaña que venía haciendo el periódico «Le Figaro» contra el ministro de Hacienda M. Caillaux, la esposa de éste se presentó en la redacción pidiendo ver al Director.

Al tenerle delante le disparó 5 tiros de revólver, tres de los cuales le penetraron en el vientre y los otros en el muslo derecho.

La agresora fué inmediatamente detenida. La noticia, al ser conocida ha causado inmensa sensación.

M. Caillaux en la Comisaría París.—El ministro de Hacienda M. Caillaux desde el Senado se presentó en la Comisaría, donde se encontraba su esposa.

Declaró el ministro que no había advertido en su esposa nada anormal y sí que sólo estaba indignada por la campaña que le hacía M. Calmette, director de «Le Figaro».

Las heridas M. Calmette, tiene los balazos en la región torácica y en la parte superior del muslo y brazo.

Su estado es desesperado creyéndose que fallecerá de un momento a otro.

Caillaux dimitirá Créese que el ministro M. Caillaux dimitirá y que será sustituido por un ex-ministro del gabinete de M. Poincaré.

El Gobierno no asistirá al banquete Dicese que el Gobierno en vista de lo sucedido no asistirá al banquete de la Embajada de Italia.

Declaración de la esposa de Caillaux La esposa de M. Caillaux ha declarado que en la campaña que venía haciendo «Le Figaro» se llegó a publicar una carta íntima que la indignó.

Entonces llevó a cabo todos los medios

para hacer cesar la citada campaña, viendo que era imposible por la vía judicial. Al enterarse de que publicaría «Le Figaro» otras cartas íntimas, se resolvió a impedirlo.

Para ello compró un revólver, llevando a cabo el acto que acaba de realizar. M. Caillaux y su esposa hablaron brevemente con una sangre fría admirable.

Reunión del Consejo El Consejo de Ministros se reunirá esta noche a las 10 y media.

M. Calmette mejora El Director de «Le Figaro» M. Calmette ha mejorado algo. Conservó todo el conocimiento. Créese que será necesaria la operación.

Fallecimiento de M. Calmette Madrid 17 (11 m.) París.—A la una de la madrugada ha fallecido el Director de «Le Figaro» M. Calmette.

Ayer conducido a la clínica, dijo el herido: «Me muero pero quiero hacer constar que nunca quise causar mal a nadie. Solo he cumplido con mi deber».

Cuando falleció M. Calmette falleció al extraerle la bala que tenía incrustada en el intestino.

Madame Caillaux explica el crimen y se arrepiente. Madame Caillaux después de comprar el revólver se dirigió a su domicilio y escribió su determinación a su marido.

Interrogada por el Comisario después del hecho, declaró que la impulsó al crimen la parte personal de la campaña que «Le Figaro» realizaba contra su marido.

Se encuentra muy arrepentida del crimen y dijo que deseaba que su agresión no tuviera fatales consecuencias.

Los senadores Los senadores dicen que Mr. Caillaux estaba muy preocupado.

Predicación de un adivinador París.—Los periódicos de hoy recuerdan que hace dos meses una famosa adivinadora predijo que M. Caillaux caería ruidosamente del poder por asuntos de mujeres.

Extranjero

Cien libras esterlinas por una muerte
Madrid 17 (2'15 m.)

Constantinopla.—El Gobierno ha ofrecido cien libras esterlinas como recompensa a quien dé muerte al coronel Soutel, que fué condenado a pena capital y se halla en rebeldía.

Comentando las elecciones de España París.—El periódico «Le Gaulois» comenta el resultado de las elecciones de España, elogiando al Rey cuya política ha triunfado. Respecto a la política exterior dice que es otro triunfo personal del Monarca.

Dice que la amistad de España ha quedado consolidada con las entrevistas de Mr. Liautey.

Termina diciendo que es efectiva y cordialísima la amistad.

Caida mortal de un aviador

El aviador Hanonville cae al mar.—Intentando el salvamento Madrid 14 (2'51 m.)

San Sebastián.—El aviador Hanonville realizaba vuelos cabeza abajo. Al llegar a la entrada de la bahía vio caer el aparato desde una gran altura, en el mar.

El genio que presenciaba el vuelo quedó horrorizado. El aviador llevaba extraordinaria velocidad y al realizar un vuelo invertido dió más marcha, rompiendo el viento el timón.

Entonces intentó descender en vuelo planeado, pero el aparato cayó boca abajo.

En segunda se lanzó al agua Pedro Aramburú, llegando a nado al lugar donde había caído el aparato, notando que el cuerpo del aviador estaba debajo.

Al intentar cogerle una corriente arrastró al cuerpo de éste.

El aviador logró soltarse las correas que se había sujetado al dar la vuelta de la campaña, pero se cree que no consiguió salir a flote a causa del golpe que recibió en la caída.

El hermano del aviador se lanzó también al agua extrayéndose casi ahogado. En el muelle, el mecánico que presenció el accidente, sufrió un síncope.

El cadáver del aviador no ha podido ser encontrado.

La esposa del aviador San Sebastián.—Sigue perdido el cadáver del aviador Hanonville. El cuerpo del aviador será hoy, habiendo ido a esperarla a Biarritz el aviador Poumet.

La señora del Alcalde le ha dado personalmente el pésame.

Ecos varios

Por cobrar un abonador falso
Madrid 17 (2'15 m.)

Esta tarde han ingresado en el Juzgado cinco individuos que cobraron en las oficinas de la Deuda un abonador de Cuba de 500 pesetas, al parecer falso, pues ya se había realizado el cobro.

El conocimiento lo ponía un industrial de la calle de Toledo.

Dicese que en el asunto están comprometidos un teniente coronel y un teniente de la escala de reserva.

Parece que las cantidades estafadas hasta ahora ascienden a cerca de 4 millones y que se hallan complicados en el asunto muchos individuos, pues las operaciones se venían realizando desde hace cerca de 4 años.

A Tetuán Esta tarde han marchado a Tetuán y Larache los reclutas que se hallaban en Madrid pertenecientes a los regimientos del Rey, Wadras, Covadonga y Saboya.

Explosión de pólvora Se ha recibido un telegrama oficial de Valencia, diciendo que en el pueblo de Villanueva de Castellón se produjo anoche una explosión de pólvora, resultando una mujer muerta y otra herida.

Hallazgo de un esqueleto colgado Guadalupe.—En Cifuentes fué hallado colgado el esqueleto de Agapito López Gallano que en 27 de marzo del año anterior le envenenaron con estrigina.

El padre, las hermanas, un pastor y otras seis personas han sido detenidos, confesando el crimen.

La «Gaceta» Madrid 17 (11 m.) El periódico oficial publica un R. D. convocando a oposiciones para proveer las plazas vacantes de maestros de instrucción primaria y del cuerpo de prisiones.

De la Casa Real

Los Reyes a Moratalla Madrid 17 (2'15 m.) Definitivamente mañana a las diez de la noche marcarán los Reyes y la Archiduquesa Isabel a Moratalla.

Visita al hospital La Reina Cristina visitó esta tarde el hospital del Niño Jesús, dejando un donativo.

Liautey en Granada

Cumplimentando a las autoridades Madrid 17 (2'15 m.) Granada.—El general francés M. Liautey cumplimentó a las autoridades.

Después visitó la Alhambra y los monumentos más importantes. El miércoles marchará a Algeciras.

Un artículo de «El Imparcial» Madrid 17 (11 m.)

El periódico «El Imparcial» publica hoy un extenso artículo, que se cree es una nota oficiosa. En él refiere los detalles de las conversaciones que ha sostenido M. Liautey en Madrid.

Elogia el diario al Residente francés, alabando la rectitud en la penetración, su inteligencia en los asuntos marroquíes y sus excelentes deseos de que vayamos unidos los españoles con los franceses en la pacificación de Marruecos, como cumplimiento de la misión europea.

Añade que ambos Residentes se encuentran en perfecto acuerdo respecto a la acción que les incumbe en las zonas respectivas, al objeto de que los moros aprecien la buena amistad de los generales Marina y Liautey.

El general Marina le visitará solemnemente, penetrando por Alcazarquivir y M. Liautey se la devolverá a Alcazar.

El general Marina lo hará primero por ser más moderno en el nombramiento de Residente.

España no intervendrá en modo alguno en los movimientos militares franceses, pues Francia es bastante fuerte para efectuar las operaciones que juzgue más oportunas.

M. Liautey ignora aún cuando será el momento propicio para avanzar sobre Taza, porque la operación necesita un minucioso estudio para evitar que se vierta sangre.

Añade que también se trató de las diferencias constantes a causa de las nacionalizaciones y comercio determinado, que se hace en ambas zonas.

Este punto tiene carácter secundario. Los Residentes se abstuvieron de tratar las cuestiones diplomáticas, como el «statu quo» de Tánger y la zona de internacionalización, las cuales examina el embajador y los ministros extranjeros de una manera amistosa y leal.

Negaron el rumor de que Inglaterra biclera determinadas intromisiones.

Nuestras relaciones con Inglaterra son cordialísimas. Respecto a Alemania afirmamos, dice el diario, que es también cordialísima.

Termina diciendo que no se ha vuelto a examinar la cuestión del tratado de comercio por existir importantes diferencias de criterio sobre la cuestión de los vinos.

FABRA.

Desde Barcelona

Comentarios a la corrida del domingo
Barcelona 17 (3'15 m.)

Barcelona.—En los Centros taurófilos se han hecho grandes comentarios sobre la corrida celebrada el domingo último en esta ciudad pues en ellos quisieron ver muchos la competencia entre Gallito y Belmonte.

Dicen los entendidos que estos dos fenómenos no pueden compararse, pues sus características son distintas, ya que el uno es peritismo en el arte y el otro es sencillez, temerario.

Inauguración de la nueva plaza La nueva plaza, llamada del Sport, se inaugurará el día de Pascua, estoquendo ocho Veraguas, los célebres diestros Vázquez, Vicente Pastor, Bienvenida y Torqueto.

Tómbala benéfica Hoy en el Fomento del Trabajo, se celebra una fiesta aristocrática con motivo de la Tómbala benéfica, en la cual tomarán parte el célebre tenor Iribarne, D. Enrique Borrás, Concha Catalá, Mariano Larra y varias señoras.

En la fiesta también figurarán los hermanos Quintero.

La huelga de carpinteros El gobernador civil manifestó a los huelguistas carpinteros que limiten sus pretensiones a un aumento de dos reales diarios en su jornal.

Los carreteros La Federación Obrera del ramo de la construcción invita a los carreteros a que ingresen en ella.

La huelga de éstos sigue sostenida por los obreros de 19 cuadras.

Coacciones A las 9 de la mañana ejercieron coacciones en una cuadra inmediata a la plaza de Toros, haciendo varios disparos, dándose después a la fuga.

Inmediatamente se dieron los soldados del cuartel de San Fernando persiguiendo a los agresores que fueron detenidos.

En el paseo de Colón volcaron un carro, aplastando al esquirol que lo conducía.

Los autores se dieron a la fuga.

Mitín obrero La sociedad Arte Febril «La Constancia» convocó para hoy a dos mitines que se celebrarán en Sans y Gracia para tratar de las huelgas del Ter y Fressers.

Dicen de Manlleu que los huelguistas fabriles guardan una actitud correcta.

Los tranvías Hoy han acudido a trabajar unos 30 tranvías huelguistas, quedando solamente unos 100.

El jueves celebrarán un mitín para tratar de la actitud que les convenga seguir. El servicio se hace normalmente.

Un senador El exdiputado don Carlos Muntadas se presenta como adicto en las próximas elecciones de Senadores.

Nuevo auxiliar Ha sido nombrado auxiliar de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad, el joven Dr. don Pedro Font y Puig.

Visita al campo de la Bota El general Villar y Villate acompañado del gobernador Militar y del general Fontán, visitó el campo de la Bota.

Llegada del general Borbón Procedente de Bilbao ha llegado el general don Alberto Borbón, el cual se propone fijar aquí su residencia.

Chauffeur absuelto El Tribunal del Jurado ha absuelto al chauffeur Baldomero Pié, quien guiando un auto arrolló en la plaza de Cataluña a María Moreno, que falleció a consecuencia de las heridas que recibió.

La opinión protesta de la lenidad de los Tribunales para con estos delitos, los cuales piden que sean castigados duramente.

En libertad Han sido puestos en libertad tres huelguistas tranvía que fueron detenidos a consecuencia de los sucesos ocurridos en la semana última.

Telegrama a Ossorio El Círculo Conservador ha teleografiado al señor Ossorio y Gallardo, lamentando que se le arrebatara el acta por el distrito de Caspe.

Riña de dos muchachos En la calle de Aragón riñeron dos jóvenes impresores de unos 14 años, resultando uno de ellos llamado Carlos Falco con una herida de navaja en el pecho, calificada de pronóstico reservado.

El agresor huyó y sólo se sabe que se llama Manuel y que era compañero del agredido.

Laspeñanando las obras de la plaza de Cataluña. El Alcalde esta tarde ha ido a inspeccionar las obras que se efectúan en la plaza de Cataluña para dar anchura a las vías laterales.

De 23 obreros que forman la brigada sólo halló a 6, excusándose los demás por hallarse impedidos o enfermos.

El señor Sagnier se propone corregir estos abusos.

El gobernador a Madrid En la próxima semana marchará el Gobernador Civil señor Andrade a Madrid donde permanecerá varios días.

El Director General de Navegación y Pesca. Dentro de algunos días llegará a esta el Director General de Navegación y Pesca, Contralmirante señor Estrada.

Oposiciones a escuelas Las oposiciones a escuelas de niñas a turno libre empezarán el día 23.

Las representaciones de «Los Leales» A las representaciones de la obra de los hermanos Quintero «Los Leales», asiste mucho público, ovacionando constantemente a los autores.

Otro estreno Esta noche se estrena en el teatro Español la obra en tres actos «La Dolce Agne» del joven dramaturgo Juan Puig y Ferrater.

Esperase que alcanzará otro grandioso éxito.

OLIVER

Ultimas Noticias

Los Reyes a Moratalla Madrid 17 (2'15 m.)

El Subsecretario de la Presidencia confirmó a los periodistas que a las diez de la noche, en un tren especial marcharán los Reyes a Moratalla.

El señor Prado Palacio ha confirmado que los Reyes visitarán Sevilla y Córdoba, acompañados de la Archiduquesa Isabel a fin de que esta conozca los monumentos de aquellas provincias.

Regresarán a Madrid el próximo viernes. Cambio de puesto El Director General de Administración Local señor Quejuna dijo a los periodistas ser inexacto que hubiera recibido indicación, como dicen los periódicos para pasar a la Subsecretaría de Gobernación.

S. Ivamento Madrid 17 (2'15 m.)

Melilla.—Continúan los trabajos para poner a flote la lancha «Europa».

En el vapor correo han marchado los ingenieros que vinieron para estudiar los desperfectos causados por el temporal en las obras del puerto.

El sustituto de Caillaux Madrid 17 (2'15 m.)

París.—Suenan varios nombres para sustituir a M. Caillaux en la cartera de Hacienda.

Entre estos figuran los de Renoult, Peytral y Nouteres como más seguros.

La dimisión de Caillaux es ya cosa definitiva.

Algunos periódicos aseguran que se retirará de la vida política. Explicación y comentarios sobre el crimen. París.—El prefecto de policía fué anoche llamado cuando el Gobierno estaba reunido en Consejo para que relatara detalladamente el drama.

Algunos comentaristas han interrogado a varios políticos pidiéndoles su opinión sobre el suceso. Todos se limitan a contestar que les parece muy lamentable.

M. Ribot ha dicho que durante la sesión del Senado de ayer, notó que M. Caillaux estaba muy excitado y preocupado.

Posición hostilizada Madrid 17 (2'15 m.) Tetuán.—Ayer fué hostilizada la posición de Laurien por un grupo enemigo.

Fueron rechazados los moros, causando los dos bajas vistas. Nosotros tuvimos un herido grave en el pecho, el soldado del regimiento de León, Francisco Medina.

Sobre una dimisión Los periodistas han preguntado al ministro de la Gobernación, si como se dice el Subsecretario de este departamento se le nombrará senador vitalicio, dimitiendo la subsecretaría.

El señor Sánchez Guerra lo negó debilmente dando a entender que así se hará. Dato interpellará a Maura en el primer debate.

Madrid 17 (2'15 m.) Los ministeriales dicen que ante la deserción que se nota en las filas de la mayoría, el Sr. Dato se propone en su primer discurso del Congreso, pedir al Sr. Maura que diga si apoya o no al Gobierno, y en este último caso declinará la presidencia del Consejo.

Firma de Gobernación Madrid 17 (2'15 m.) El Ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha recibido a los periodistas, manifestándoles que ha sometido a la firma del Rey el decreto sobre la inspección de la construcción de las casas de Correos y telégrafos y otras de escaso interés.

Sobre una conferencia.—Weyler y Echagüe. El señor Dato ha dicho que en la conferencia celebrada con el ministro de la Guerra señor Echagüe trataron respecto a la confección de los presupuestos, conferencia análoga a la que ayer sostuvo con el señor Miranda, y como otras que celebrará con los demás ministros.

Ha confirmado que ayer conferenciaron los generales Echagüe y Weyler y que la conferencia fué cordialísima.

Nuestras tropas son tirocadas.—Nuevas bajas Madrid 17 (2'15 m.)

Ceuta.—Al efectuarse la aguada en esta población, nuestras fuerzas fueron atacadas por un grupo de moros apostados a distancia, matándonos cuatro soldados e hiriéndonos gravemente a otro.

El jefe de la posición ordenó la inmediata salida de la fuerza haciendo huir al enemigo quien dejó rastros de sangre, por lo cual se supone que sufrió bajas, ignorándose el número.

Nuestros soldados fueron enterrados en el cementerio de la posición y el herido fué conducido a la plaza.

Se ha efectuado el relevo de las avanzadas.

Reunión de Ministros Esta noche el Sr. Dato comerá en casa de la marquesa de Squilache.

Allí concertaron las horas en que se reunirán el Sr. Dato con los ministros señores Echagüe, Miranda y marqués de Lema.

No es maurista El Subsecretario de la Presidencia convarso con los periodistas pidiéndoles que rectificaran el rumor circulado ayer referente a que el Duque de Sotomayor hubiera ido a entregar su act

Próxima inauguración de la **Exposición Balear permanente**
Organizada por la Agencia de Turismo
CLUB MALLORCA

en la calle de Quint número 12, local que estuvo ocupado por el bozar de muebles LA INDUSTRIAL. Los industriales y agricultores que deseen exponer sus productos, pueden dirigir sus peticiones a dicha Agencia Plaza Sana Eulalia—10 o en el local de la Exposición de 12 a 1 y media y de 5 a 6 tarde. A petición, se remiten informes y condiciones por correo. **NOTA.**—Los expositores suscritos pueden mandar sus instalaciones y escoger sitio.

Linea PINILLOS
Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Guantánamo y Manzanillo saldrá de este puerto directamente el día 21 Marzo el vapor

Miguel M. Pinillos

Admitiendo carga y pasajeros. **NOTA.**—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 18 y 20 del corriente.

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA **MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES**

SALIDAS DE BARGELONA
INFANTA ISABEL, 12 Marzo. CADIZ, 16 Abril
VALBANERA, 31 Marzo. BARCELONA, 1.º Mayo

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta—Camarotes de lujo y de preferencia. —El pasaje de tercera se sitúa en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.
Para más informes, dirigirse a los señores Planas, Pizá y Compañía, S. C., San Miguel, 29, representantes de la Compañía.

Vapores correos italianos
CON ITINERARIO FIJO PARA **Montevideo, Buenos Aires**

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Ginebra

Grande y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques.

Viaje en 15 días

Próxima salida de Barcelona:
Lloyd Italiano PRINCIPISSA MAFALDA, 19 Marzo.
Navigazione Generale Italiana: DUCA D' AOSTA, 26 id.
Id. id. RE VITTORIO, 2 Abril
L. Veloce DUCA DI GENOVA, 9 id.
Navigazione Generale Italiana: REGINA ELENA, 16 id.
Id. id. DUCA DEGLI ABRUZZI, 23 id.
Id. id. PRINCIPE UMBERTO, 30 id.

COCINA A LA ESPAÑOLA PARA LA TERCERA CLASE
PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE:

Para despacho de pasajes de 1.º y 2.º clase a los SRES. SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad 5.
Para despacho de pasajes de 3.º y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 17, Palma de Mallorca.

Lloyd Sabauda
El día 29 de Marzo saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase —Tres puentes de paseo.—Jardín de Invierno.—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica a precios reducidos

TERCERA CLASE
Dormitorios higiénicos lavabos, comedores con mesa **Cocina Española**
El día de Abril saldrá para el mismo punto el vapor

Principe di Udine

Para informes en Palma, calle del Mar, número 49—1.º

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivas
COMPLETAMENTE DISEMBOLSADO
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

50 años de existencia
Seguros sobre la vida, seguros contra incendios.
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias.—Plaza de la Constitución 44—2.º

Lanchas automóviles de acero galvanizado

Insumergibles con tanques de aire hermético. Con motor marino de 6 HP. para 6 a 10 personas. Pueden estar siempre en el agua y no se pudren. Pueden estar siempre al sol y no se resecan. No se agrietan en verano. Jamás necesitan calafatear. Completamente fuertes. Completamente indestructibles. Estética bellísima. Aspecto lujoso. Por su construcción de acero galvanizado jamás se oxidan aunque salte la pintura.
Precio 4 600 pesetas puesto en Palma.
Bote sin motor 2 900 pesetas puesto en Palma.

The Steel Boat, C.º

El delegado para España: Juan Gomila, Marina—5.

SANDALO PIZA
MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor F. de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las Enfermedades de las Urinarias. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Treintidos años de éxito crece la Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente la prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. PIZA plaza del Pino 6, Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo certificado. Palma Farmacia Rover.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Padró

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta. Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1, Barcelona.

GRANDES ALMACENES S. JOSE



Sastrería
Camisería
Mercería
Lanería

Artículos negros para la **Temporada de Cuaresma**
Géneros Blancos—Bordados

Todo lo que se requiere para equipos de novios
SE LIQUIDAN CON LA

Gran baratura

PRECIO FIJO

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia es preferido.—30 AÑOS DE EXITO. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

Liga de propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar

Calle ó plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Son Llull (Vileta)	bajos y 42 y 44	1.º bajo	San Miguel—18. Cabrera—48	También se vende. Capacidad 4 salas, 4 dormitorios, 3 dor., agua grifo capacidad capacidad y agua capacidad agua a grifo.
Montenegro.	22	Ent.º	Montenegro 24, principal.	
Bala Roja	4	1.º	San Miguel—18	
Caro	1.º	coc.	Guesta Teatro	
Bala Roja	2	1.º	San Cristóbal—4.	
Rubi	21	2.º	Rubi 21—1.º	
Torrent S. Alegre	9	2.º	Olmos 168—principal	Comodidad y agua—15 ptas. 4 dor. sala, jardín y agua
Corp Mari	118	bajo	Olmos, 168.	

Véase relación general en el domicilio de la Liga: S. Miguel 11

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las lagas de las piernas y del eczema, reumatismo, gota, dolores, etc., por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación Despues de 15 dias de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedán (Francia), en lo concerniente a la enfermedad de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Eczemas, herpes, impétigos acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sicosis de la barba, coqueones, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, lagas y eczemas varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas.
La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. Jamás ha habido un desacierto.
Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.
Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor señor Richelet, ó al depositario general en España D. Francisco Loyarte, droguería, calle San Marcial, 33, San Sebastián, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, Sedan (Francia).

Depósito General y venta.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de S. Francisco de Loyola, 9 San Sebastián.—De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Marina 24.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, droguerías.

Julian Ticoulat

CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras desde 12 duros. dientes desde 3 pts Extracciones sin dolor. OALLE SAN MIGUEL 30—1.º

Herpes-Escrófulas-Tuberculosis

con decaimiento de fuerzas o inapetencia
LA SULFURINA JIMENO

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humores e infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1

Máquinas

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.
DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.
Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

SINGER

para coser

COMPANIA SINGER

MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a **Ptas. 2.º50 semanales**
Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Establecimientos para la venta en la provincia de Baleares
PALMA: Calle Jaime II—4.
MAHON: Calle Nueva—9a.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales!



VENEREO, SIFILIS, ANEMIA

Estrecheces Uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc.

Su curación pronta, segura y radical por medio de los medicamentos, únicos legítimos y de fama universal

Confites, Roob, Inyección y Elixir

COSTANZI

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las fúerzas envenenadas producidas por las sondas por medio de los **CONFITES COSTANZI**, que son los únicos que calman instantáneamente el esozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente o crónica, gota militar, flujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en ocho días con los renombrados **CONFITES O INYECCION COSTANZI**. Una frasco de Inyección, 4 pesetas.

Sifilis Su curación en sus diversas manifestaciones, con el **ROOB COSTANZI** depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas de apetito, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea o no hereditaria. Frasco de Roob, 6 pesetas.

En la seguridad de que toda persona atacada de alguna de las enfermedades citadas para curarse tiene que acudir forzosamente a los medicamentos **COSTANZI** aconsejamos lo verificamos antes de viciar el organismo con curas imperfectas, pues usando en las primeras manifestaciones del mal, se extrae en pocos días mientras que si el organismo está ya viciado, puede retardar sus maravillosos efectos, por más que en definitiva sea su curación segura y radical.

Anemia Clorosis, Neurasia, Inapetencia, Tisis, Impotencia. Debilidad general, etc., se cura tomando el maravilloso **ELIXIR NUTRO MUSCULINA COSTANZI**. Frasco, 7 pesetas.

VENTA EN PALMA.—En las principales farmacias.—Depositario general para la Isla.—Farmacia de **D. JUAN VALENZUELA**.
Agente general.—**GRAU INGLADA**, Pasaje Estudillera 3, Barcelona.

Consultas médicas contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse al Director del Consultorio Médico: 3, Pasaje de Estudillera 3—1.º—Barcelona

Remeys segús y ben provats

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per matar els CUCHS y per donar bons colós y molta de gana a n'els infants malaltissos.

CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desaparèixer els CALLS, UYS DE POLL y ses demás DURESES de's peus.

PASTILLAS SUREDA.—Curan de réi se TOSSINA, mantenan fresca se boca, agradable se alé y evitan al fumados les molestias de's cigarros tabacs.

Sense PIGUES, BARTS, ni cap LLETJURA, quedan ses senyorettes que se rean cada dia amb AIGÜ OXIGENADA SUREDA.

ES BRAGUES més ben perfeccionats y millors instruments de CIRUJIA, se troben a se **POTECARIA** de SUREDA y LLITERAS.

De venta al por major.—Farmacia del seu preparador.

Costa d' en Brossa número 9

PALMA DE MALLORCA



PHOSCAO

(ANTIGUAMENTE PHOSPHO-CACAO)

Alimento de los enfermos y de los ancianos

El más exquisito de los desayunos

El más potente de los reconstituyentes

Aconsejado por todos los médicos a los débiles, a los convalecientes y a los que sufren del estómago

ENVIO GRATUITO DE UNA CAJA DE ENSAYO

Depósito: **Fortuny Es. 39, Hospital**, Barcelona

De venta: Farmacias y buenas Droguerías

Leche condensada de Holanda

La acreditada marca **LA VAQUERA** la mejor y económica de todas las marcas conocidas y más nutritiva para niños y enfermos, se vende en todos los colmados y tiendas de comestibles.
Depositorio exclusivo calle Pídeos, n.º 9 y 11, Palma de Mallorca.

Fábrica de cajas cartón de JAIME PERELLO

Camino de la Vileta.

¡No dejarse engañar!

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

Unica casa que vende la

Palmatoria de beneloa de níkel

al precio de 3.º50 y 2.º50—OLMOS, 56.

Gran plantel d' algarrobos

Los hay para escoger de entre tres ó cuatro mil, a precios convencionales. Para informes, Caa Chuyá, Baramada.

Para vender

El horno del Teatro y estresuelo de la plaza de Weyler, números 44 y 45 sucursal de D. Damian Frau frente al Gran Hotel. Informarán, Pídeos 102, entreuelo.

Se alquila

Un espacio local, en la calle de la Gloria número 26, propio para almacen, cochera o GARACH. Informarán calle de Montesión número 37.

Oficial barbero

Se necesita que sea su obligación, con buenos antecedentes, en la barbería de Bauzá, calle de Pou, 45—Arbatal

ATENCION

Se desea encontrar una señora, ó señorita para vivir en su propia casa que tiene en Algaida, calle del Campet n.º 24, en donde informarán.

Casa particular

Se desean 2 ó 3 caballeros ó señoras de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informarán, Centro de Anuncios

NODRIZ

Se ofrece una de 26 años, y leche de 6 meses para criar en su propia casa que tiene en Algaida, calle del Campet n.º 24, en donde informarán.

Sellos de goma y de metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos; propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmelistas, Veterinarios, Asociaciones, etc. co.º también

Rótulos de esmalte, Imprentillas, Sellos para embalsajes, Etiquetas de relieve, Fichas de metal Medallas-Distintivos Cajas rotuladoras, Papel con membranes en relieve, especialidad en SELLOS BICOLOR. Sellos para lacre y todos cuantos artículos se deseen del ramo.
Plaza Santa Eulalia—10

PIANO

Se vende uno casi nuevo. Informarán, Centro de Anuncios.